



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.**

ACTA N° 206/21 DEL CONCEJO MUNICIPAL SESIÓN ORDINARIA.

En Quillón, lunes 10 de mayo de 2021, siendo las 15.00 horas y comprobada la asistencia de quórum, se da inicio a la sesión ordinaria acordada por el Concejo Municipal.

CONCEJALES Y CONCEJALA ASISTENTES:

- Sr. Felipe Catalán Venegas.
- Sr. Gabriel Navarrete Anabalón.
- Sr. Marcelo Bustos Riquelme.
- Sr. Esteban Villegas Aguilera.
- Sra. Miriam Pérez Morales.
- Sra. Lidia Cáceres González.

Preside la sesión el Presidente (S) y Concejal Sr. Gabriel Navarrete Anabalón, Alcalde (S) Sr. José Acuña Salazar, Alcalde Sr. Miguel Peña Jara y el Ministro de Fe el Secretario Municipal: Edgardo Carlos Hidalgo Varela.

APROBACIÓN DE ACTA.

- ✓ Aprobación de acta N° 205, se adjunta.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA.

- Correo electrónico enviado el viernes 7 de mayo por el secretario municipal, con trece adjuntos y recordatorio próximo lunes concejo a las 15 horas.

Tabla:

- Aprobación de acta N° 205, adjunta.
- **Información Covid 19, directora CESFAM.**

- Exposición del **PLADECO**, UdeC, reenvía adjunto (última versión).
- Solicitud de votar el posible nombre que llevará el CESFAM, la intención del concejo, adjunto.
- Envío de propuesta de modificación presupuestaria N° 7, para ser votada el lunes 17 del presente, adjunta.
- Información solicitada DIDECO, adjunto.
- Información de contratos, adjuntos,
- **Informaciones del alcalde (s).**
- **Incidentes.**

ACUERDOS ADOPTADOS:

- **Acuerdo N° 1.156/21:** Es aprobada por unanimidad del Concejo Municipal acta N° 205, en sesión ordinaria del lunes 10 de mayo.
- **Acuerdo N° 1.157/21:** Es aprobada por el Concejo Municipal la intención de propuesta de nombre para el nuevo CESFAM, Dr. Alberto Gyhra Soto, con la siguiente votación.

Aprobaron, cuatro (4) votos, los concejales Sres. Gabriel Navarrete, Marcelo Bustos, Esteban Villegas y la concejala Sra. Lidia Cáceres.

Abstención, dos (2) votos, el concejal Sr. Felipe Catalán y la concejala Sra. Miriam Pérez, porque es muy apresurado y proponen realizar una consulta pública con participación ciudadana.

El Presidente (S) le otorga la palabra a la directora del CESFAM la matrona Sra. Andrea Palavecino Miranda, para que informe sobre la situación del covid-19 en nuestra comuna.

Sra. Andrea Palavecino, buenos días, el informe es el siguiente; casos activos; 19, casos nuevos coincidentes con la fecha; 0, casos probables; 1, casos acumulados; 998, casos totales; 1.224, personas en residencia



sanitaria; 9, muestras de PCR tomadas entre los días 8 y 9 de mayo; 12, número de personas hospitalizadas; 0, muestras acumuladas a la fecha; 9.342. Para este 12 de mayo corresponde realizar la búsqueda activa en el supermercado Súper Ganga. En relación a las vacunas inoculadas llevamos 20.206, de ellas 17.721 corresponden a personas de nuestra comuna, podemos decir que tenemos un 44% de la población inmunizada, existe la posibilidad que residentes de nuestra comuna se hayan vacunado en otro lugar, por ende, esa cifra puede cambiar.

La matrona Sra. Andrea Palavecino responde las consultas de los concejales, concejales y alcalde.

INFORMACIONES ENTREGADAS POR EL ALCALDE (S).

- La semana pasada se realizó la transferencia de los recursos otorgados por la SUBDERE a la empresa de aseo ALTRAMUZ Ltda.
- En la semana pasada estuvimos visitando a tres abuelitas adultas mayores que son oriundas de la comuna y les entregamos unos presentes por el día de la madre.
- Estamos viendo con la oficina de Rentas y Patentes lo que se viene a partir de julio, en relación a los convenios de pago en cuotas para las pymes, a fin de mes le estaremos entregando más información.
- En relación a la modificación presupuestaria que se solicita someter a votación la próxima semana, va incorporado el trabajo de poda de árboles que superan los 10 metros de altura, ya están identificados algunos, si gustan podemos hacer llegar ese listado y ustedes podrán incorporar algunos que puedan hacer falta.
- También, seguiremos trabajando en la limpieza de los canales, las podas respectivas en la plaza de Armas.
- Hoy se firmó el convenio del camión con la empresa ALTRAMUZ, se informará cual será el recorrido.

El presidente (S) y concejal Sr. Gabriel Navarrete le otorga la palabra al alcalde titular Sr. Miguel Peña Jara.

- Se ha solicitado en forma insistente al director de Vialidad el arreglo de los caminos que les corresponden, al no tener respuesta es que



solicitaré al alcalde (s) volver a reparar aquellos caminos que se encuentren en mal estado.

- Por un tema sanitario ocurrió un suceso, en la esquina del cruce Nueva Aldea hay un quiosco que se encontraba en mal estado, el fin de semana sacaron el quiosco e instalaron otro, no por parte del municipio, teníamos la iniciativa de realizar este cambio, pero llegó otra persona antes a beneficiar a esta persona.

Concejal Navarrete, espero que para la próxima vez el municipio a través de SECPLAN informe al concejo municipal sobre los proyectos que tiene como iniciativa para la comunidad.

REGISTRO DE TEMAS PLANTEADOS DE CONCEJALA Y CONCEJALES:

CONCEJAL FELIPE CATALÁN:

- Enviaron la modificación presupuestaria municipal para ser sometida a votación el próximo lunes, es por ello, que en esta semana citaré a los integrantes de la comisión de hacienda a reunión para tratar junto a los profesionales municipales encargados de los ítems de esta modificación.
- Había solicitado un informe sobre el listado que había enviado la empresa ALTRAMUZ con los trabajadores beneficiados y la lista que envió la municipalidad a la SUBDERE.
- La información del anexo de contrato del camión con la empresa ALTRAMUZ, ellos hicieron llegar un listado al municipio con los nuevos recorridos, informar a la comunidad cuáles serán los sectores por donde transitará el camión. También, elaborar un programa de orden y manejo de los residuos domiciliarios y darlo a conocer a los vecinos. Retomar la entrega de basureros a las poblaciones uno por familia.
- Calle Jacinto Sepúlveda entre la calle Santa Margarita hasta La Esparraguera, falta arreglar el camino.
- Huellas de cemento en los sectores de Coyanco, Santa Ana de Caimaco y La Gloria.



- He conversado con algunos funcionarios el tema de eventuales acosos laborales, es un tema bastante sensible en el sector público, creo que eso no corresponde, el municipio debe cumplir con lo estipulado en las políticas de R.R.H.H. y sancionar estos hechos.

Alcalde (S), si, uno puede asumir lo bueno, lo malo, lo pasado y lo presente, debe hacerlo, muchas veces uno desconoce las practicas o lo que se hizo con anterioridad, no obstante, desde que nosotros asumimos la administración hemos tratado de que cada una de las puertas de las autoridades estén abiertas, todos los funcionarios pueden hablar sin ningún problema por la situación que estén pasando, mi preocupación siempre ha sido los trabajadores. En relación a lo expuesto por el concejal Catalán, llegó una carta y ya se han tomados las medidas, se realizará una investigación sumaria, para conocer los hechos y aplicar la sanción correspondiente.

CONCEJAL MARCELO BUSTOS:

- En relación a los sumarios es muy importante la sanción que se aplica.
- Me llama la atención lo dicho por el concejal Catalán sobre los basureros, porque se entregaron en la administración de don Alberto y dijeron que no duraría más de cuatro meses y ya han pasado más de cuatro años.
- Hace tiempo atrás solicité la limpieza de la vereda atrás del cementerio.
- Con respecto a la empresa ALTRAMUZ, no tengo nada que decir de los funcionarios que realizan los retiros de los residuos domiciliarios, pero sí, lo que es las áreas verdes sigo pensando que hay cosas que no se hacen, sobre todo en la avenida O'Higgins, me gustaría una poda en este sector.

Alcalde (S), el tema de los basureros está en proyecto.

Alcalde, Sr. Miguel Peña, las inversiones se harán después de estas elecciones.



CONCEJAL ESTEBAN VILLEGAS:

- Ver de qué manera se puede tener un/una enfermero/a de turno para los fines de semana.
- Vecinos del sector El Peley ingresaron una carta para solicitar la limpieza de fosas domiciliarias.

Alcalde (S), llegó la semana pasada, estamos trabajando en eso.

- Vecinos de la población Villa Los Naranjos tiene un problema de murciélagos, replicar el proyecto que se hizo en la población Eduardo Frei, ver una solución.
- Feriantes quieren volver a ocupar frente la plaza donde están los baños públicos, sugiero al municipio demarcar el pasillo para los feriantes.
- Agradecer al personal municipal por las veredas que se están haciendo en la calle Itata. Me hubiese gustado que construyeran una vereda desde cruce Nueva Aldea hasta la ferretería ChileMat, por el tránsito de peatones.
- En relación a la situación del quiosco en la esquina del cruce Nueva Aldea, no lo subí a mis redes sociales, el día sábado la maestranza tiene permisos para trabajar y no estábamos entorpeciendo el tránsito, ya que por ser cuarentena hay menos influencia de vehículos, lo íbamos a instalar para el día del trabajador, pero por las inclemencias del tiempo no se hizo. Si a alguien le parece mal que pida las disculpas correspondientes.
- Ver el tema del vertedero de la poda de los árboles, la empresa ALTRAMUZ se debe hacer responsable y chipiar.

Alcalde (S), ese tema lo estuvimos analizando la semana pasada.

- Bienes Nacionales entregó en comodato un terreno de 8 hectáreas al club deportivo Las Camelias, ellos están muy felices, pero vecinos dicen que las ramas que están en La Esparraguera las están trasladando al río Itata y esto para el verano puede ser un foco de incendio.



- Desde el verano que estoy consultando la fecha de cuando se comenzará a construir las huellas de cemento en el sector La Gloria y Coyanco.

CONCEJALA MIRIAM PÉREZ:

- Cuando solicité el arreglo del camino en el sector de Santa Ana del Baúl, fue el encargado de Maquinaria y un funcionario y quedó en acuerdo que llegando el material le pondrían en las subidas donde patinan los vehículos.

Alcalde (S), no ha llegado el material, pero una empresa se adjudicó la licitación y estamos a la espera que nos entregue el material.

- Vecina que tiene una verdulería antes de llegar a la cruz en la avenida Cayumanqui, no cuenta con estacionamiento de carga y descarga, que debe hacer para solicitar esto.

Alcalde (s), debe presentar una carta por oficina de partes solicitando el estacionamiento de carga y descarga y el horario.

CONCEJALA LIDIA CÁCERES:

- Agradecer al personal de DIDECO por las ayudas que se han entregado a las personas más vulnerables.
- Se filtra mucha información de la municipalidad, donde está la lealtad, espero que las nuevas autoridades que asuman el cargo puedan ver este tema.

CONCEJAL GABRIEL NAVARRETE:

- Quedan muchos desafíos para la administración que asumirá y para el concejo municipal, siempre he dicho que vamos a tener diferencias de opinión, pero hay momentos y momentos para decir las cosas.
- Reiterar la tapa de alcantarillado que se encuentra en la avenida O'Higgins frente a la Villa Valle del Sol.
- Solicito a mis colegas que tengamos prudencia en nuestros dichos.



Siendo las 16.55 horas se da término a la sesión ordinaria del Concejo Municipal.

Grabación editada de la sesión, disponible en la página web, una vez aprobada el acta.

Acta N° 206/21, aprobada por el Concejo Municipal.



JOSE ACUNA SALAZAR.
ALCALDE (S).



GABRIEL NAVARRETE ANABALÓN.
CONCEJAL.
PRESIDENTE (S) DEL CONCEJO MUNICIPAL.



EDGARDO CARLOS HIDALGO VARELA.
SECRETARIO MUNICIPAL.
MINISTRO DE FE.

echv/aaso/olvg.
Quillón, lunes 17 de mayo de 2021.

